

Tipada

Querida viejita:

Aprovecho el viaje de Jose Miguel para escribirle algunas letras. Creo que la correspondencia se esta regulando y normalizando. Se nota que las cartas se demoran menos en llegar. Ustedes notan lo mismo?

Tengo en la mano las cartas tuyas del 4 de Novbre. y del 11 de Novbre. Esta ultima llego con el libro "Lenin". Muchisimas gracias. Ya estoy avanzado en su lectura. Querria hacer una serie de comentarios a la carta y a su contenido. Pero me temo que esta no sera la ocasion de hacerlo, porque son las 10 de la noche y estoy en la casa de Varas. Vine a dejarle las cartas y a aprovechar la maquina de escribir para esta. La maquina todavia no sale, pese a que he movido una serie de influencias y he jodido como caballo. Pero parece que en este pais el PCUS no tiene tanta influencia como yo creia.

Vamos viendo. De entrada, antes de comentar las cartas. Estoy muy bien de salud y de todo en general. Estoy mas gordo, un buen poco, parece, pero que le vamos a hacer. Hay que conformarse con la chiva de que es para ~~parax~~ pasar el invierno. Me corto el pelo cortito, como colchoncito de la juventud, porque no me gusta mucho la gomina sovietica. Luego me crece un poco y se desordena. La barba anda por las consiguientes. Gordo y con una chomba colganfo y con los pantalones de cotelet o b. jeans. En general, una pinta desastrosa. A los rusos eso les ataca mas o menos. Algunas cosas las dicen. Por eso me corte el pelo cortito, para no tenerlo desordenado. Pero en lo de la barba no cedo. Y me conformo viendo que hay otros mucho mas desastrosos que yo, pero mucho mas.

Los estudios van muy bien. Todas las materias basicas, "ochin jarachó" (como estoy godoy). Ademas he tomado una serie de cursos optativos, para complementar y porque son muy interesantes, y porqu en general yo me meto en cuanto curso ofrecen. Resultado que ando con el tiempo copado. Fuera de eso, lo mas espectacular y que mereco comentario aparte, es que estoy tomando un curso especial de "El Capital", curso largo, profundo, en que soy el unico alumno, con el mejor profesor de "El Capital" que hay en Moscu. Este profesor, entre otras gracias, fue el que le enseño "El Capital" a Fidel y al Ché en Cuba. Mas o menos, como pueden ver, los companeros de estudios que tengo. Por los resultados en Cuba, pareciera que el profesor no es muy bien, pero él, para salvar su reputacion, dice que si bien Fidel era muy buen alumno, no iba mucho a clases, por que no tenia tiempo, y no pudo llegar al fin del libro, y justament todas las metidas de pata se habrian evitado si hubiera seguido

estudiando hasta mas alla del capitulo 30 y tantas, hasta donde llego en su estudio. Espero poder terminar el curso completo antes de irme de aqui, a fin de dar x satisfaccion a los recados que me manda en todas las cartas de que me haga cargo de un puesto importante. Y que puestos hubieras ocupado tu de estar aqui, tomando en consideracion que Fulano, Zutano y Mengano, ocupan tal y tal puesto? No es muy profundo ni muy politico que digamos el analisis y tiene mucho de oportunismo petit bourgeois.

Vamos viendo algunas cosas. Dolor de cabeza, peefwcto, no hay. Sobre ropa, como se dice, esta carta anula (o poco menos) todos los anteriores. Le pedi el chaleco, verde, grueso, ese que iba a traer y quedo fuera de la maleta. Vale. Luego, una chaqueta, que puede ser una suelta (le habia hablado de la rpja y negra a cuadros) o una mas gruesa. O puede ser de frenton un terno, y ahi mata mos dos pajaros de un tiro, con pantalon y chaqueta. En verdad en este momento no me acuerdo cuales tengo. Eso vealo usted que tiene criterio mas que de sobra. Porque aqui hay ropa, pero es cara y prefiero comprar otras cosas y no seguir acumulando ropa que tengo de sobra. Al margen, quiero agradecerle que me echara la parka roja porque me ha sido el elementno mas util de todos. No me lo saco para nada. Todos los dias me la pongo y me abriga mubho. Bueno, digo que no vale la pena comprar ropa, basta mandar, si se puede, la que tengo, una chaqueta y un pantalon, o un terno grueso. Y creo que nada mas. La misma ropa me servira demás, y esta a la medida y todo. Voy a tener que ir resumiendo, porque no hay mucho ambiente y se esta haciendo demasiado tarde. La memoria de Caputto no la he recibido. Las cartas y el libro de "Lenin", y varias revistas Dos Mensajes y un Panorama, los he recibido. Y usted se ha da do cuenta con su característica agudeza, que lo mejor es el Ecilla, que revistas teoricas graves aqui leo bastantes, pero que falta lo ameno de Chile.

Bueno, voy a irla cortando. Muchos, muchos saludos, a todos, ~~lx~~ a los boys y compania. A los primos tios y parientes. Como creo que esta sera la ultima carta que reciba usted antes de su cumpleaños, le deseo grandes felicidades x y alegrías, x y que lo pase muy bien. Con Iris le mando un regalo. Espero que le guste. Ademas. entre los bultos que mando Jose Miguel, y que le llegaran seguramente un par de meses despues, envíe un tocadiscos, que quedara en la casa y veremos mas adelante lo que sucede.

No me dicen nada si le llegaron los libros que mande, uno para la campaña de finanzas, y el otro de regalo a Eduardo. Cuente me si l

los han recibido, a fin de saber si llegan sin problemas, y poder enviar así otras cosas por correo. Que sucede con los regalos u objetos que se mandan? Adonde van a parar? No hay problemas, o hay que pagar muy caro por esas cosas? Porque yo mandaría cosas por correo ordinario, no i porta que se demoraran un poco, total llegarán antes que yo. Por ejemplo, artículos del hogar, chanco eléctrico, juguetes, etc, son realmente botadas.

También si logro ahorrar y compro menos leseras y revistas y diarios y libros. voy a tratar de comprarme una maquina fotografica y otras cosas. Entre otras cosas interesantes. estoy dedicado a aclarar todos los problemas conflictivos de la URSS. Ahora por ejemplo, converso en con consultas especiales. con el profesor de filosofia que un capo caballo, y le consulto sobre todos los problemas que nos preocupan alla: el problema de la libertad, de los escritores, de determinadas cuestiones acerca de la URSS, de su economia. del desarrollo, de los problemas agricolas. del Partido, etc. Y contestan claramente, con antecedentes. contando cosas desconocidas y mostrando la realidad de lo que aqui ocurre, muy distinta a la que uno cree.

Agradezco mucho los envios y comprendo lo caro que son. Me doy cuenta haci mirando el precio de las estampillas. mayores gracias. La verdad es que eso debe salir del dinero que usted me tiene y no va a ser un gasto suyo. (salvo que ya se haya gastado el dinero que le debe, en cuyo caso van a tener que ser gastos suyos).

Y espero que finalmente haya entendido, y no me siga preguntando por las materias que estudio, y que cosas, y cuales ramos, etc. Con mayor tranquilidad puede conversar con los Varas cuando ellos estan en Chile y preguntaries al detalle como estamos, lo que hacemos. etc. Ellos han sido cariñosos y gentiles. Lastima grande que se vayan. Y POR SUPUESTO, mi intervencion no sale en ningun diario ni mucho menos. asi que no joda. Lo unico que lamenta, fuera del desorden horroroso que ha adquirido esta carta, en la forma y en el fondo, es que no he podido estudiar ruso, y lo veo difícil para el futuro. estoy dedicado a tantas cosas. que no me alcanza el tiempo para nada. Por su fiesta poco, en los ratos de hacer adobes. escribo articulos para el diario. Jose Miguel mando un par escritos por Ivan Perez. si los publicaron, hagan el favor de mandarlos, payalusta.

Sus cartas. viejita, son verdaderamente cabalias. Naturalmente no estoy de acuerdo con su contenido, con las ideas principales, ni con su orientacion. ni con lo que usted cree mas importante, ni con la forma en que usted estima que deben enfrentarse y resolverse los problemas, ni con la prioridad que le atribuye a los problemas, En fin, con nada. Pero son realmente cabalias y maravillosas. en cuanto permiten formar se una

idea clara acerca de como van las cosas y cuales son las preocupaciones principales de la gente y como se esta actuando. Ya le he dicho que lo que aqui no llega son las boticias del Partido, las noticias mas pequenas, pero que van formando las grandes. El estado de animo de la gente, la reaccion frente a las cosas nuevas, lo que opina el enemigo, etc. A duras penas voy a contenerme de dar la linea, porque ahora no tengo tiempo, pero en la proxima carta no se salvan.

He estado en unas comidas con los colegas de Novosti. Como buenos periodistas, se toma bastante. Y como buenos rusos, se toma bastante... vodka. El resultado es que para ir a la par y no desmerecer a Chilito,

hay que hacer de tripas corazon y darle al seco con el vodka. Despues, me bailo un kosachok arriba de la mesa y con los ojos cerrados. Espero colaborar con ellos, escribiendo algunos articulos sobre la URSS o sobre Chile, o cambiando opiniones sobre la revista.

A proposito de Mansilla y Labarca, si los ve, a los dos desgraciados les escribi cartas. Y ~~si~~ creo que les llegaron con la Olga Poblete, igual que una que iba para usted. Y ninguno me ha respondido. Que esperan Respecto a los cargos y la repartija, solo me permitire decirle que ojala se diviertan un par de meses antes de que los echen abajo a todos, los dejen con un palmo de narices, o con un par de balas en el peor de los casos y preguntandose que es lo que paso. donde estuvo lo malo, que es lo que fallo, y naturalmente, las infaltables criticas al P.C. que tendra la culpa de todo. O usted no me cuenta todo, o yo no entiendo nada. Preocupados de los cargos y etc. y sin tomar en cuenta que ellos siguen con el poder en las manos y que lo primero es quitarles el poder, y que para eso lo mas importante no son los cargos sino el Partido. No entiendo que se le mas preferencia a la distribucion de cargos en el Gobierno que a fortalecer y desarrollar el Partido, que es primario. Unos amigos brasileros que aqui tengo, cuando nos ponemos euforicos al recibir noticias acerca de nombramientos comunistas para elevados cargos, se rien con un poco de amargura y me dicen: Ya va a llegar 1974 o 75 y nosotros estaremos en Brasil diciendo y gritando: libertad para Isaias!! Basta de torturas a los presos politicos de Chile. Y ellos saben porque lo dicen. Ojala que a nosotros no nos ocurra lo mismo. Ya, meti la cuchulleta que me quemaba las manos y aunque sea desde Moscu, di mi opinion y que el usitse, si quiere se vaya a la cresta ~~xx~~ con que yo no ande opinando.

~~xxxxx~~ Lamento de Aluita. pero con paures tan importantes, que no tienen tiempo de preocuparse de los hijos, por lo que los matrimonios fracasan, que otra cosa podia esperarse. Ahi Edo. podra agarrar papita firme, onoire? Sobre sus finanzas, yo pense que habria un criterio del Partido en el sentido de que todos los funcionarios